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大众日报聊城分社、《聊城新闻》法律顾
问：山东永圣律师事务所律师李又强。
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□记者 孙亚飞
通讯员 郝丽莎 报道
本报聊城讯 10月11日，省流程再造工作专

班到聊城市东昌府区就深化制度创新加快流程再
造工作进行调研督导。

省流程再造工作专班一行首先到东昌府区行
政审批服务局政务服务大厅进行实地考察，现场
听取全领域无差别“一窗受理”省级试点工作和
“一次办好”改革工作的推进落实情况，察看了
一楼大厅各窗口设置、功能分区等建设情况，询
问了升级改造后的排队叫号系统以及群众办理各
类服务事项的工作流程，尤其对涉及企业开办的
商事登记综合服务区的全环节“一条龙”服务进
行了细致了解。随后，他们又来到全领域无差别
“一窗受理”省级试点侯营镇便民服务中心实地
考察，详细了解大厅升级改造、事项进驻、服务
流程统一、帮办代办服务队伍建立等工作的开展
情况，并与村级代办员进行了现场电话交流，详
细咨询了帮办代办流程、申报材料、办理时限等
相关问题。

□ 本报记者 孙亚飞 李梦

10月11日，记者走进山东山工建设有限公
司（以下简称“山工”）发现，这个在全省
建筑施工市场中有影响力的企业，有80%的员
工曾有过下岗经历。

“招聘我会优先考虑下岗职工。”山工
总经理王延猛说，“特别是70后、80后的下岗
职工，他们上有老下有小，更需要再就业，
我愿意给他们提供这个机会。”

2017年，从聊城一家钢管企业下岗的程莹
莹来到山工应聘。由于缺乏建筑行业的从业
经验，她起初并没被录用。“应聘失败后，
我在公司楼道里落泪了，正巧被经过的王总
看到了。在得知我是下岗职工后，他破格录

用了我。”程莹莹说，在王延猛及公司老员
工的鼓励和帮助下，自己迅速转型，并成功
拿下了二级建造师资质。

王延猛之所以注重招用下岗职工，与他
的亲身经历有关。1992年至1998年，王延猛
曾在聊城一家国企任职，因工作突出屡获嘉
奖。当时代的浪潮席卷而来，国企改革的阵
痛令王延猛选择了主动辞职，另谋出路。
“辞职后，我干过小工、开过客车、吊车，
也开过拖拉机，曾经在国企工作的优越感被
残酷的现实打磨得荡然无存。”王延猛告诉
记者，妻子临产住院，王延猛用借来的钱为
妻子支付住院费后便返回工地。“当时得知
孩子快生的时候，我还在南环的工地上。一
摸兜里，连一块钱都摸不到，更别说坐车

了。10多公里的路，我连走带跑，那天的经
历，我一辈子都忘不了。”

王延猛在创建山工的同时成立了山工党
支部。作为山工党支部书记，王延猛参加了
当时开发区组织的“两新党组织”培训。培
训班上，时任聊城开发区东城党委副书记的
史明鉴讲过的“基层党支部应当以承担社会
责任为己任，更应在社会上传递党的关怀与
温暖”深深触动了王延猛，更让他坚定了党
建引领企业发展的信心。王延猛深情地说：
“我辞职后的创业经历，让我更明白下岗职
工的艰辛。我始终坚持优先考虑下岗职工，
尤其是通过党建学习后，这种意识更加深刻
了，这往大了说是在践行社会责任，往小了
说，是因为下岗职工更懂得珍惜工作、珍惜

生活。”
曾经的艰辛塑造了王延猛吃苦耐劳的品

质。公司虽已步入正轨，但王延猛依旧坚持凌
晨5点出现在工地，直至深夜才回家休息。他
说，他不敢停下来，因为他背后有50多名下岗
再就业员工和他们的家庭。

2019年7月1日，王延猛被评为“山东省优
秀党务工作者”，并获得1 . 2万元的荣誉奖
金。返回聊城后，王延猛当即与聊城市儿童福
利院联系，无偿捐献了奖金。2019年10月1日，
王延猛被评选为列席市政府常务会议市民代
表。他说：“这份荣誉不仅是对山工党支部工
作的认可，更是一种鞭策，激励山工党支部承
担更多的社会责任。”

□记者 高田 李梦
通讯员 席真 报道
本报聊城讯 记者近日从相关部门获悉，

前三季度聊城市经济保持总体平稳发展态势，
呈现“稳中有进、进中有忧”的特点。全市生
产总值、税收占比、金融机构各项贷款余额、
服务业投资占比、“四新”经济投资占比等主
要指标均保持稳定增长，新增市场主体持续较
高增速。

前三季度，生产总值预计同比增长3 . 5%左
右，与上半年持平；一般公共预算收入完成
144 . 7亿元，税收占比达到74 . 7%，居全省第9
位，同比提高两个位次；本外币各项贷款余额
较年初增加177 . 8亿元，同比增加114 . 5亿元，
为近年来最高水平；新增市场主体7 . 9万户，
增长6 2%。1- 8月份，服务业投资占比达到
77 . 4%，同比提高25 . 6个百分点；“四新”经济
投资占比达到32 . 6%；新材料、高端装备产业
集群的利润同比分别增长16 . 5%、31 . 7%。省市
重点项目开工率超过时间进度，142个实施类
市级大项目开工128个，开工率90 . 1%；5个省重
点项目全部开工。

今年1-8月，聊城市加大双招双引力度，
全市外出开展招商活动183次，签订合同项目
188个，计划投资额1710 . 38亿元；招商引资到
位资金196 . 13亿元，预计前三季度招商引资到
位资金230亿元。江北水城“双招双引”大会
签约的82个项目，已开工40个。备案外商投资
企业10家，增长66 . 7%；实际利用外资同比增
长278%，增幅列全省第4位。

前三季度，东昌府区经济总体运行平稳，
生产总值预计达到303亿元，财政收入总量、
税收收入总量均居全市第一位。动能转换
“稳”字特色鲜明，总投资6 . 8亿元的金帝高
端装备关键零部件提质升级项目，产品结构、
整体成形等方面均属国内首创，打破国外技术
垄断。新业态蓬勃发展，鸿福老年公寓入选省
服务业重点项目库，万达广场·欢乐小镇预计
本月下旬开业。

前三季度，经济技术开发区经济运行稳中
有进、进中向好。预计前三季度累计完成地区
生产总值120亿元，完成规模以上工业总产值
215亿元。49个实施类重点项目截至目前已开工
46个。

新动能焕发蓬勃活力。10月11日，中越合
资企业越华智能科技有限公司(以下简称“越
华智能”)的工人穿着崭新的工装，加班加点
地工作，越华智能项目主管刘继和告诉记
者，他们租用的安泰投资公司新建标准化厂
房，9月份带着工人和设备“拎包入住”，解
决了生产场地不足的问题，同时越华智能也
享受到了头两年免租金的优惠政策。越华智
能是东昌府区新引进的省十强产业项目，主
要生产光纤切割机、雕刻机等，产品多数出
口美国、加拿大、俄罗斯。由于订单较多，
刘继和说，他们也在加紧培训新员工以满足生
产需要。

从深圳引进的睿信自动化公司目前也已经
到了设备落地阶段，睿信自动化公司厂区经理
武德旭说，随着近期设备安装调试，公司生产
将很快步入正常。

今年4月，装修新车间，三个月前刚刚投
产。在泰一新能源股份有限公司（以下简称
“泰一”）的生产车间内，工人们紧张有序地
加工着手里的锂电池设备。泰一总工程师田刚
说，目前他们的订单已经排到了明年五月份，

由于业务量较大，他们也面临着工人人手不足
的问题。据了解，现在泰一车间内加工的是
ETC设备中的锂电池，预计到年底前将完成1
个亿的销售额。据了解，为了满足生产，泰一
新能源二期扩建工程即将开工。

同时，前三季度经济运行中也存在“忧”
的一面。一是增长动能不强。一些主要经济指
标增速低于全省，甚至处在全省后位。1-8月
份，全市规模以上工业增加值同比下降3 . 3%，
居全省第13位。前三季度，一般公共预算收入
同比下降2 . 4%。从县市区看，规模以上工业增
加值有5个县区是增长的，其中度假区35 . 3%、
冠县15 . 8%、开发区10 . 4%、莘县6 . 1%、高新区
5 . 4%。进出口总额有5个县市区增长，6个县区
下降。投资后劲不足，全市固定资产投资同比
下降幅度较大，居全省第14位；投资5000万元
以上项目433个，其中新开工247个，减少199
个。市级大项目推进缓慢，实施类项目完成年
度投资计划的51 . 37%，低于时间进度。从县市
区看，固定资产投资除高新区、度假区增长
外，其他9个县市区均是下降的，其中5个县降
幅超过50%。

省流程再造工作专班

到东昌府区调研督导

□记者 肖会 报道
本报聊城讯 聊城市人社局、聊城市残联10

月11日至31日举办首届残疾人就业政策知识竞
赛，竞赛采取网络标准化试题竞赛，在聊城公共
招聘网PC端和移动端建立竞赛平台，参与者可
通过聊城市人社局网站、聊城市残联网站、聊城
公共招聘网PC端和移动端，“聊城人社”“聊
易招聘”“聊城市残联”微信公众平台参与竞赛
答题。参与者登录平台，点击“知识竞赛”，填
写报名信息后即可按规定答题，系统自动阅卷评
分，实时显示答题成绩，根据参赛人员答题正确
率、速度、时间进行综合排名，并在指定平台公
布获奖名单。

竞赛设置四项个人奖项，按竞赛成绩排名。
一等奖10名，二等奖30名，三等奖100名，优胜
奖若干名。获奖信息将在市人社局网站、市残联
网站等公布。

首届残疾人就业政策

知识竞赛举办

前三季度经济运行稳中有进进中有忧
东昌府区、开发区位次靠前

山东山工建设有限公司八成员工有过下岗经历，总经理王延猛———

情系下岗职工 勇担社会责任

□记者 高田
通讯员 曹原 报道
本报临清讯 10月10日，

记者走进临清市新华办事处东
陶居，清澈的水塘便映入眼
帘，水塘周围栽植的樱花、石
楠随风摆荡，很难想象三年
前，这里还是垃圾遍地的废弃
坑塘。

“水产养殖项目于2016年
4月开展实施，对东陶居集体
所有原废弃的 4个坑塘通过
‘美丽乡村建设’进行了全面
整治，运用上级扶贫资金43万
元成立了临清市裕源养殖专业
合作社，构建起了‘居委会+
合作社+贫困户’的特色产业
扶贫工作格局。”东陶居党支
部书记王炳全说。经过合作社
三年多的运营，不仅使废坑塘
旧貌换新颜，更是共带动全居
贫困户20户42人脱贫增收，并
每年向居集体缴纳租金，保障
了集体收入的逐年增加。

据王炳全介绍，4个坑塘
水面面积共30亩，投放青鱼、
草鱼、白鲢、花鲢等鱼苗2 . 4
万尾。截至目前，每尾平均已
达到5斤，共12万斤，按目前
市价4 . 8元一斤计算，这些鱼
价值达到57 . 6万元，成了增加
村民收入的“聚宝盆”。“我
们村前期分两次出售成品鱼
9600斤，全部用于贫困户分
红，人均500元。今年出售成
品鱼4600斤，产生效益2 . 2万
元，再加上温室大棚项目今年
收益 1 . 5万元，今年能增收
1500元以上。”东陶居贫困户

王秀发笑着说。
除了“经济账”，东陶居还算着自己的

“生态账”。2016年以来，东陶居新栽黄杨、
法国梧桐、金玫瑰、树桧等各类绿化苗木1500
余株，硬化道路5435平方米，安装路灯55盏。
同时，东陶居以坑塘为中心，在周边建设农家
书屋1处、标准化篮球场1处、垂钓中心1处、
荷花池1处；高标准规划建设了1656平方米的
健身广场，并安装健身器材20件；居内广播电
视、互联网、通信信号全覆盖，实现了村民户
户通优质自来水，打造出了一个生态环境好、
乡村容貌好、基础配套好、文明风尚好、服务
管理好的“五好”美丽乡村。
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□记者 孙亚飞
通讯员 许永飞 林东全 报道
本报冠县讯 10月9日至10日，冠县人民

政府与山东农业大学共同举办梨产业高峰论坛
暨“山农酥”梨观摩会。来自全国梨产业研究
领域专家学者，相关企业、合作社负责人等齐
聚冠县，围绕梨产业各节点开展经验交流，分
享了最新科研成果和实践成果，观摩了“山农
酥”梨培育基地等，携手共话梨产业高质量发
展。在梨产业高峰论坛开幕式上，冠县县委书
记李春田分别为泰山学者攀登计划专家、山东
农业大学教授陈学森，泰山学者、国家苹果产
业技术体系岗位专家、山东农业大学教授毛志
泉，国家梨产业技术体系岗位专家王然颁发了
“冠县乡村振兴发展顾问”聘书。

与会代表先后来到冠县国有毛白杨林场
“山农酥”梨培育基地、中华第一梨园等生产
科研现场进行参观，对不同的梨品种进行品
鉴。据悉，“山农酥”梨是山东农业大学采用
“果树多种源品质育种法”的发明专利技术育

成的优质晚熟新品种，具有酥脆多汁、耐贮
藏、果个大、抗性强、鲜食品质与加工性能优
良等特点，是可满足高端市场周年供应需求的
梨新品种，已获国家有关部门认证，并在冠县
建立了培育基地。

山东农业大学党委常委、副校长司金贵
说：“‘医食同源，吃营养、吃健康’已经
成为人们的共识。梨生津润燥，止咳化痰，
在秋燥和春燥时节，市场和消费者需要更多
优质大梨的稳定供应；但目前我国梨主栽品
种‘晚熟而不优质’，不仅不能满足高端市
场的消费需求，而且严重影响了中国梨产业
的高效发展。为此，我校园艺学院陈学森教
授团队育成了中国第一个优质、耐贮、极晚
熟大梨新品种‘山农酥’，已经成为更新换
代品种，解决了中国梨产业‘晚熟而不优
质’的问题，将撬动中国梨产业的优质高效
发展，助力乡村振兴。”

冠县县委副书记、县长崔新乐介绍，冠县
是全国著名的“鸭梨之乡”，鸭梨栽培已有千

余年历史，现存“梨树王”有360岁树龄，因
当地鸭梨皮薄核小，色泽金黄，果肉嫩脆，汁
多味甜，为梨中上品。1994年，冠县鸭梨被评
为全国林业名特优新产品博览会银奖，被山东
省农业厅评为全省优质果品；2000年，冠县被
山东省林业厅、山东省经济林协会授予“鸭梨
之乡”荣誉称号；2006年，冠县鸭梨获批“国
家地理标志产品”；“中华第一梨园”享誉全
国，“冠县鸭梨”入选“到山东不可不买的
100种旅游商品”。

近年来，冠县把发展优质林果作为增加农
民收入的重要途径，大力推进乡村振兴，实施
“优果工程”，推动林果产业高质量发展。目
前，全县新优果品基地35万亩，年产量达42万
吨，年创产值8亿元，占全县农业收入的25%。其
中苹果18万亩，年产量20万吨；梨8万亩，年产量
15万吨。2017年，汇源集团与冠县合作，在生态
农业、绿色食品加工方面进行深度合作，投资
1 . 8亿元，建设高端矮化自根砧苹果示范园及苗
木繁育基地。

冠县梨业再添优质品种“山农酥”

10月10日，冠县
梨产业高峰论坛暨
“山农酥”梨观摩会
举办梨品品鉴活动。

图为与会嘉宾现
场品梨。

□记者 孙亚飞 报道
本报聊城讯 10月9日，聊城市委书记、市

人大常委会主任孙爱军以普通党员身份，到聊城
市东昌府区新区街道八一社区报到并开展实地调
研。

在八一社区党群服务中心，孙爱军认真听取
社区基本情况汇报，并和社区工作人员深入交
谈，详细了解社区主题教育开展、社区党委服务
群众、驻社区单位“双报到三清单”等情况。

在社区律师工作室，孙爱军详细了解了社区
法律援助工作开展情况，他叮嘱工作人员要加大
普法宣传力度，更好地为辖区居民提供法律服
务。在社区青年志愿服务站，孙爱军和青年志愿
者们深入交谈，鼓励他们围绕社区建设和居民需
求开展形式多样的志愿服务活动。孙爱军还来到
社区退役军人工作站、党员服务中心等地进行实
地调研。孙爱军在调研中强调，八一社区要积极
借鉴先进地区的好经验、好做法，进一步推进网
格化管理，不断提升社区服务水平。

聊城市委书记孙爱军

以普通党员身份

到社区报到调研
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